

**ASSEMBLÉE NATIONALE**

3 septembre 2014

**ADAPTATION DE LA SOCIÉTÉ AU VIEILLISSEMENT - (N° 2155)**

Commission	
Gouvernement	

Tombé

**AMENDEMENT**

N ° 11

présenté par

Mme Poletti, M. Jacquat, M. Jacob, M. Abad, M. Aboud, M. Accoyer, M. Albarello,  
 Mme Ameline, M. Apparu, Mme Arribagé, M. Aubert, M. Audibert Troin, M. Balkany,  
 M. Barbier, M. Baroin, M. Bénisti, M. Berrios, M. Bertrand, M. Blanc, M. Bonnot, M. Bouchet,  
 Mme Boyer, M. Briand, M. Brochand, M. Bussereau, M. Carré, M. Carrez, M. Censi, M. Chartier,  
 M. Chatel, M. Cherpion, M. Chevrollier, M. Chrétien, M. Christ, M. Cinieri, M. Ciotti, M. Cochet,  
 M. Copé, M. Cornut-Gentille, M. Costes, M. Courtial, M. Couve, Mme Dalloz, M. Darmanin,  
 M. Dassault, M. Daubresse, M. de Ganay, Mme de La Raudière, M. de La Verpillière, M. de  
 Mazières, M. de Rocca Serra, M. Debré, M. Decool, M. Deflesselles, M. Degauchy, M. Delatte,  
 M. Devedjian, M. Dhuicq, Mme Dion, M. Door, M. Dord, M. Douillet, Mme Marianne Dubois,  
 Mme Duby-Muller, M. Estrosi, M. Fasquelle, M. Fenech, M. Fillon, Mme Fort, M. Foulon,  
 M. Francina, M. Fromion, M. Furst, M. Gandolfi-Scheit, M. Gaymard, Mme Genevard,  
 M. Guy Geoffroy, M. Gérard, M. Gest, M. Gibbes, M. Gilard, M. Ginesta, M. Ginesy, M. Giran,  
 M. Goasguen, M. Gorges, M. Gosselin, M. Goujon, Mme Greff, Mme Grommerch,  
 Mme Grosskost, M. Grouard, M. Guaino, Mme Guégot, M. Guibal, M. Guillet, M. Guilloteau,  
 M. Heinrich, M. Herbillon, M. Herth, M. Hetzel, M. Houillon, M. Huet, M. Huyghe, M. Kert,  
 Mme Kosciusko-Morizet, M. Kossowski, M. Labaune, Mme Lacroute, M. Laffineur, M. Lamblin,  
 M. Lamour, M. Larrivé, M. Lazaro, Mme Le Callennec, M. Le Fur, M. Le Maire, M. Le Mèner,  
 M. Le Ray, M. Leboeuf, M. Frédéric Lefebvre, M. Lellouche, M. Leonetti, M. Lequiller, M. Lett,  
 Mme Levy, Mme Louwagie, M. Luca, M. Lurton, M. Mancel, M. Marc, M. Marcangeli,  
 M. Mariani, M. Mariton, M. Alain Marleix, M. Olivier Marleix, M. Marlin, M. Marsaud,  
 M. Philippe Armand Martin, M. Martin-Lalande, M. Marty, M. Mathis, M. Meslot, M. Meunier,  
 M. Mignon, M. Morange, M. Moreau, M. Morel-A-L'Huissier, M. Moyne-Bressand, M. Myard,  
 Mme Nachury, M. Nicolin, M. Ollier, Mme Pécresse, M. Pélassard, M. Perrut, M. Philippe,  
 M. Poisson, M. Poniatowski, Mme Pons, M. Priou, M. Quentin, M. Reiss, M. Reitzer, M. Reynès,  
 M. Riester, M. Robinet, Mme Rohfritsch, M. Saddier, M. Salen, M. Scellier, Mme Schmid,  
 M. Schneider, M. Sermier, M. Siré, M. Solère, M. Sordi, M. Straumann, M. Sturni, M. Suguenot,  
 Mme Tabarot, M. Tardy, M. Taugourdeau, M. Teissier, M. Terrot, M. Tetart, M. Tian,  
 M. Vannson, Mme Vautrin, M. Verchère, M. Vialatte, M. Jean-Pierre Vigier, M. Vitel, M. Voisin,  
 M. Warsmann, M. Wauquiez, M. Woerth et Mme Zimmermann

**ARTICLE 46**

À l'alinéa 9, après le mot :

« vieillissement »,

insérer les mots :

« et au financement de ces politiques ».

## **EXPOSÉ SOMMAIRE**

Le texte qui nous est présenté ici apporte une réponse très partielle aux problématiques liées au vieillissement de la population. En effet, il évacue totalement la question, pourtant majeure, du financement de la prise en charge de la dépendance. On sait pourtant que les dépenses déjà importantes portées par la solidarité nationale (CNSA, départements, assurance maladie) sont dynamiques, et que sous le double effet de la progression de l'espérance de vie, et de la montée en charge des générations nombreuses du « babyboom », elles ne vont cesser de s'accroître.

En parallèle, les restes à charge que doivent supporter les familles sont de plus en plus importants. La participation mensuelle directe des personnes dépendantes s'élève en moyenne à 2200 € en établissement en zone rurale, 2900 € en zone urbaine, et elle est d'environ 1400 € à domicile.

La création d'un nouveau haut conseil n'apparaissait pas vraiment prioritaire compte tenu des enjeux...

Néanmoins, puisque le Gouvernement a décidé de créer cette structure « pour animer le débat public » autour de l'adaptation nécessaire de notre système de protection sociale aux enjeux du vieillissement, donnons-lui une vision claire et prioritaire, en le chargeant de réfléchir en premier lieu à ce qui aurait dû être le préalable indispensable à la rédaction de ce projet de loi : la question du financement.

Cet amendement prévoit donc d'intégrer plus clairement aux missions du Haut conseil, la réflexion autour du financement de la prise en charge de la dépendance, réflexion qui devra rapidement être suivie d'une prise de décision.